

Une étude des soins infirmiers

Autor(en): [s.n.]

Objekttyp: Article

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse

Band (Jahr): 76 (1967)

Heft 7

PDF erstellt am: 12.07.2024

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-684012>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*

ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

Pour la première fois
en Suisse:



Une étude des soins infirmiers

En 1965, le nombre croissant des nouvelles catégories de personnel soignant auxiliaire incita la Commission des soins infirmiers de la Croix-Rouge suisse à entreprendre, à l'investigation de l'Association suisse des infirmières et infirmiers diplômés (ASID), des démarches visant à ce qu'une enquête générale soit menée concernant le rôle et la formation du personnel soignant auxiliaire occupé par les hôpitaux. La nécessité de cette étude qui devait être effectuée en collaboration avec l'Organisation mondiale de la Santé, était reconnue de toute part; de son côté, le Service fédéral d'hygiène soutenait chaudement le projet. L'Etude envisagée devait en outre permettre de définir, de concert avec les autorités et organisations intéressées, quelle est actuellement la situation générale des soins infirmiers — et ceci non seulement en ce qui concerne le personnel soignant auxiliaire —, afin d'obtenir une vue d'ensemble sur les

fonctions de toutes les catégories de personnel infirmier existantes. L'Organisation mondiale de la Santé se déclara disposée à mettre par intermittence à la disposition de la Suisse une conseillère qualifiée, en la personne de Mme V. Maillart-Fry, infirmière expérimentée en la matière. Quant à l'enquête elle-même, elle est menée par une infirmière suisse, Mme N.-F. Exchaquet, présidente de l'ASID qui, secondée par une aide et avec le concours de la conseillère se consacre entièrement à cette tâche d'envergure dont la durée était initialement estimée à deux ans et qui est financée par la Croix-Rouge suisse, le Service fédéral d'hygiène et l'Association suisse des infirmières et infirmiers diplômés. Mme Exchaquet a commencé son activité à la fin de l'automne 1965, selon des directives générales élaborées par une « Commission consultative » au sein de laquelle les milieux intéressés sont représentés*.

Les résultats de cette Etude auront une grande portée pour la formation future des diverses catégories de personnel soignant et leur mise à contribution rationnelle, comme aussi pour l'estimation des besoins en personnel et le recrutement de forces jeunes. L'Etude s'est poursuivie selon le programme prévu. En 1966, des préparatifs ont été entrepris en vue de procéder, notamment, et ceci pendant une semaine, au début de 1967, à des observations dans divers hôpitaux. Il s'est agi en l'occurrence de désigner les établissements entrant en ligne de compte, de les préparer, puis d'instruire les infirmières et infirmiers chargés de la direction des observations. A cet effet, ceux-ci ont suivi à Zurich, au mois de septembre 1966, un cours de quatre semaines qui comporta, entre autres, des tests d'application pratique à l'Hôpital cantonal de Zurich.

* Revue La Croix-Rouge suisse, N° 2/1er mars 1966.